



de gauche à droite :
Isabelle infirmière,
Anne-Marie aide-
soignante et Anne-Laure
infirmière.

Isabelle, Anne-Marie et Anne-Laure travaillent au centre de prélèvements du laboratoire

Être soignant au centre de prélèvement

Au sein du centre de prélèvement du laboratoire (CPEL), l'équipe soignante assure l'accueil et la prise en charge de patients pour des prélèvements biologiques parfois très spécifiques et qui nécessitent une expertise pointue.

Les cinq postes infirmiers ainsi que l'aide-soignante du service, tous à temps partiels, mettent en commun leur expérience cumulée dans tous les secteurs de l'hôpital pour répondre aux besoins spécifiques du centre. L'une de ses fonctions est la prise en charge des patients munis d'une ordonnance pour les prélèvements de prescripteurs extérieurs au CHU. « Sur ces missions, nous sommes une structure identique à un laboratoire privé soumise aux mêmes exigences notamment l'application de la norme 15189 » résume Isabelle Lobez.

Presque identique car le CPEL se distingue par une configuration unique : il dispose des compétences d'infirmières expérimentées. « Les patients nous le disent eux-mêmes » explique Isabelle Lobez, « ils reviennent pour notre expertise de soignants, pour notre écoute et nos conseils, parce que nous ne sommes pas juste des préleveurs ». À cela s'ajoute l'équipement de pointe d'un CHU. Aujourd'hui, le service accueille une population aux origines sociales, culturelles ou géographiques multiples, variée en âge et en dépendance. « Un patient en insuffisance hépatique ou bien trachéotomisé, il faut être capable de le prendre en charge » précise Anne-Laure Loisel.

L'autre grande activité du CPEL est spécifique au CHU et consiste à réaliser les ECG et bilans biologiques pré-opératoires des consultations groupées d'anesthésie, situées elles-aussi au troisième étage de l'Hôtel-Dieu.

Le centre de prélèvement a enfin pour mission de former les internes de biologie, les étudiants infirmiers et les stagiaires techniciens de laboratoire pour que chaque service puisse réaliser ses prélèvements, même les plus complexes, en toute autonomie.

Prélèvements : une base documentaire complète sur internet

Avec son manuel de prélèvement en ligne, le laboratoire de biologie médicale dispose d'une base documentaire complète sur tous les prélèvements possibles aujourd'hui au CHU de Nantes. Pour chacun de ces actes, il est possible de retrouver les supports à utiliser, des consignes particulières mais aussi les délais et température d'acheminement et le délai de réponse habituel du laboratoire. Les bons de demandes sont aussi disponibles ainsi que toute la documentation à destination des patients pour les examens spécifiques.

À télécharger : <http://chu-nantes.manuelprelevement.fr>

En chiffres

En 2016, 10 800 patients ont eu recours au centre de prélèvement.

En pratique

Le centre est ouvert de 8h à 17h30 du lundi au vendredi

Contact

Catherine Larrose
responsable du centre de
prélèvement – PHU7
catherine.larrosse@chu-nantes.fr